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TEMPS SIMPLE : futur simple 
MODE PERSONNEL : indicatif  

Le futur simple de l’indicatif s’emploie pour parler de faits ou d’événements qui n’ont pas encore eu lieu au moment 
où l’on parle.  

1) Les terminaisons du futur simple de l’indicatif 

Les terminaisons sont le mêmes pour tous les verbes. Ce sont les terminaisons du verbe avoir au présent de 
l’indicatif.  

 AU SINGULIER AU PLURIEL 

1ère personne Je –ai Nous –ons 

2ème personne Tu –as Vous –ez 

3ème personne Il, elle, on –a Ils, elles –ont 

2) Les verbes du 1er groupe 

(a) Formation du futur de l’indicatif  

Pour former le futur simple de l’indicatif, il faut ajouter les terminaisons du futur simple de l’indicatif à l’infinitif. 
L’infinitif est la forme non conjuguée du verbe.  

Þ infinitif + les terminaisons du futur simple de l’indicatif 

(b) Cas particuliers 

Ces cas particuliers concernent principalement des modifications orthographiques pour garder la sonorité. 

o Les verbes en –yer changent le -y en un -i devant un e muet : 

Modèle de verbes Modifications  Exemples  

Verbes en –ayer Ils ont deux formes de conjugaison : l'une avec le i 
et l'autre avec le y.  

payer : je payerai ou je paierai 

Verbes en –oyer Ils changent tout le temps leur y en i.  nettoyer : je nettoierai 

Verbes en –uyer Ils changent tout le temps leur y en i.  essuyer : j’essuierai 

UNE EXCEPTION : Les verbes en –eyer conservent leur y.  
Exemple : verbe grasseyer : je grasseyerai 
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o Les verbes en –eler doublent leur consonne : 

Modèle de verbes Modifications  Exemples  
Verbes en –eler Pour garder le son [ε], ils doublent leur –l.  appeler : j’appellerai 

Verbes en –eter Pour garder le son [ε], ils doublent leur –t.  jeter: je jetterai 

QUELQUES EXCEPTIONS :  

o Certains verbes en –eler et –eter ne doublent pas leur –t et –l et ont un accent grave à la place. C’est le cas des 
verbes : ciseler, déceler, démanteler, écarteler, geler, harceler, marteler, modeler, peler, acheter, fureter, haleter. 
Il faut apprendre cette liste par cœur. 

o Le verbe harceler a deux formes de conjugaison. Il peut s’écrire avec un seul –l et un accent grave ou un double –l.  
harceler : j’harcellerai ou j’harcelèrai 

3) Les verbes du 2ème groupe 

Les verbes du 2ème groupe se conjuguent comme les verbes du 1er groupe. Pour former le futur simple de l’indicatif, il 
faut ajouter les terminaisons du futur simple de l’indicatif à l’infinitif. L’infinitif est la forme non conjuguée du verbe. 

Þ infinitif + les terminaisons du futur simple de l’indicatif 

Il n’y a pas de cas particuliers pour les verbes du 2ème groupe.  

4) Les verbes du 3ème groupe 

(a) Formation du futur simple de l’indicatif 

Le radical des verbes du 3ème groupe ne se termine toujours par –r et est donc parfois modifié. Pour former le futur 
simple de l’indicatif, il faut ajouter les terminaisons du futur au radical.  

Þ radical + les terminaisons du futur simple de l’indicatif 

(b) Le radical est identique à celui de l’infinitif 

o Les verbes en –ir et –oir se conjuguent comme les verbes des 1er  et 2ème groupes à l’exception des verbes 
cueillir et asseoir.  

Modèle de verbes Exemples  
Verbes en –ir offrir : j’offrirai 

Verbes en –oir échoir : j’échoirai 
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(c) Le radical est modifié 

o Le cas particulier des verbes asseoir et cueillir.  

Modèle de verbes Modifications  Exemples  

Verbe asseoir Il a deux formes de conjugaison :  
l’une sans –e et l’autre avec un radical modifié. 

j’assoirais ou j'assiérais 

Verbe cueillir Il change son –i en –e. je cueillerais 

o Les verbes en –aire, –dre, –ire, –oire et –ttre perdent leur -e.  

Modèle de verbes Modifications  Exemples  
Verbes en –aire Ils perdent leur –e. plaire : je plairai 

Verbes en –dre Ils perdent leur –e. prendre : je prendrai 

Verbes en –ire Ils perdent leur –e. maudire : je maudirai 

Verbes en –oire Ils perdent leur –e. croire : je croirai 

Verbes en –ttre Ils perdent leur –e. mettre : je mettrai 

o Certains verbes en –oir ont un radical différent : 

Modèle de verbes Modifications  Exemples  
Verbes en –aloir ou –alloir Ils s’écrivent –audr. valoir : je vaudrai 

Verbes en –avoir Ils s’écrivent –aur. savoir : je saurai 

Verbes en –evoir Ils s’écrivent –evr. décevoir : je décevrai 

Verbes en –ouloir Ils s’écrivent –oudr. vouloir : je voudrai 

Verbes en –ouvoir Ils s’écrivent –ourr. pouvoir : je pourrai 

o Les verbes en –enir ont un radical différent :  

Modèle de verbes Modifications  Exemples  
Verbes en –enir  Ils s’écrivent –iendr. tenir : je tiendrai 

5) Les verbes irréguliers 

o Les verbes ALLER et FAIRE sont des verbes irréguliers, ils ont leurs propres conjugaisons :  
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   ALLER FAIRE 

AU SINGULIER 

1ère pers. Je irai ferai 

2ème pers. Tu iras feras 

3ème pers. Il, elle, on ira fera 

AU PLURIEL 

1ère pers. Nous irons ferons 

2ème pers. Vous irez ferez 

3ème pers. Ils, elles iront feront 

6) Les auxiliaires ÊTRE et AVOIR 

(a) Conjugaison du verbe ÊTRE au futur simple de l’indicatif 

 

 AU SINGULIER AU PLURIEL 

1ère personne Je serai Nous serons 

2ème personne Tu seras Vous serez 

3ème personne Il, elle, on sera Ils, elles seront 

(b) Conjugaison du verbe AVOIR au futur simple de l’indicatif 

 

 AU SINGULIER AU PLURIEL 

1ère personne J’ aurai Nous aurons 

2ème personne Tu auras Vous aurez 

3ème personne Il, elle, on aura Ils, elles auront 

  


